

Nombre de la publicación:

"LA NACION"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1991 Mes 4 Día 11

Página 14 Columna 1

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

PUNTOS DE VISTA

Verdad e Informe Rettig

Luego de la reunión del Consejo de Seguridad Nacional, el gobierno democrático ha señalado a través del ministro Enrique Correa, que el Informe Rettig constituye una verdad "incontrovertible" y que el debate frente al tema, "institucionalmente", ha llegado a su fin.

Compartimos por completo la primera de tales afirmaciones, pero frente a la segunda, consideramos que la importancia histórica de asumir la verdad y la tarea pendiente de hacer justicia, hacen virtualmente imposible que se pueda poner punto final a tan decisiva polémica de nuestra vida nacional actual. De por medio están, ni más ni menos, nuestras opciones futuras frente a la democracia y al país. En efecto, el pinochetismo cívico-militar, a través de

sus medios de prensa, ha realizado un planificado y muy intencionado esfuerzo tendiente a marginar las FF.AA. del proceso de transición democrática, a mantenerlas en condición de estanco, separado y antagonizado con la sociedad civil y, finalmente, como un simple reducto de las fuerzas retardatarias que pretenden que la democracia sea sólo formal y decorativa y que, a la postre, resulte ineficiente y estéril como régimen político.

En consecuencia, pensando en el futuro de la democracia chilena, en su profundidad, consolidación y estabilidad, reivindicamos la aspiración a que la verdad que contiene y descubre el Informe Rettig frente a las gravísimas violaciones a los derechos humanos y que constituyen en el derecho internacional

crímenes de lesa humanidad, sea también compartida y asumida por las Fuerzas Armadas.

Nos negamos a aceptar que la concepción totalitaria e inhumana de la "guerra interna" quede establecida para siempre (según lo pretende la intervención leída por Pinochet el 27 de marzo), como la doctrina oficial de las instituciones castrenses. Estamos seguros que al igual que otras visiones mesiánicas y excluyentes del poder, ésta cederá también su sitio a una valoración, a una nueva filosofía de la seguridad del país y de la defensa nacional, genuinamente humanistas y democráticas.

La opinión pública no se convence ni se convencerá de que simplemente se ha producido una discrepancia "normal" en una mate-



* CAMILO ESCALONA.

ria "controvertida". Por el contrario, para millones de chilenos hay de por medio valores y principios sobre la sociedad, la política y el derecho que implican concepciones de la vida divergentes y no quieren verse privados en el hecho del objetivo primordial que inspiró la lucha antidictatorial desde el mismo 11 de septiembre del '73: la plena y cabal reimplantación de la democracia, la reconstrucción de un verdadero estado de derecho y la recuperación de los derechos históricos de las grandes mayorías postergadas. Para ese mayoritario sector de chilenos esos propósitos siguen siendo irrenunciables.

* Vicepresidente del Partido Socialista de Chile